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DÍA DEL PADRE

La Cámara de Comercio y Servicios del Uruguay 
(CCSU) ya definió cuándo se celebrará el Día del 
Padre este 2023: este año el festejo tendrá lugar 
el 9 de julio, segundo domingo de ese mes.

Al igual que años anteriores, el Centro 
Comercial de San José apoya a sus empresas 
soc ias  en  e l  desarro l lo  de  campañas 
promocionales que apuntan a mejorar las 
ventas en días comerciales.

Por este motivo estaremos obsequiando 
material digital para mejorar la publicidad y así 
poder potenciar las compras locales durante 
esta fecha.

Además, la Cámara de Comercio ya estableció 
las fechas para otras celebraciones del año: el 
Día del Niño 13 de agosto, mientras que el Día 
del Hijo 8 de octubre.
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BENEFICIO EXCLUSIVO PARA SOCIOS
• 30% de descuento y 2x1 en lentes recetados

• 15% de descuento en lentes de sol
• 15% de descuento en lentes de contacto y productos de mantenimiento



Dr. Jorge Díaz de UDEMM: “los sistemas de emergencia 
móvil hoy solucionan problemas”.

La Unidad de Emergencia Maragata Móvil es pionera en su rubro, tanto a nivel departamental como nacional. Su 
director, el médico internista Jorge Díaz conversó en esta oportunidad con la revista del Centro Comercial, y contó 
parte del recorrido de la firma, iniciada hace ya 32 años. Al día de hoy se siguen incorporando mejoras, como la 
adición de dos nuevos servicios: uno para llegar a la población del medio rural y otro para facilitar a las empresas el 
cumplir con la norma�va sobre prevencionismo.

UDEMM  -  Jorge Díaz

¿Cuándo inicia sus actividades UDEMM?
En el año 91 o sea que hace 32 años surge UDEMM como 
una idea de un grupo de médicos, éramos en ese 
momento 10 médicos, algunos de la localidad, otros de 
Montevideo y queríamos imponer algo nuevo que no 
existía hasta ese momento, como lo era la emergencia 
móvil.

Es decir que era un rubro todavía por explorar
 Lo era, y creíamos que iba a ser un gran negocio, pero 
luego vimos que no lo fue tanto, pero la verdad a esta 
altura del partido es que hemos visto que la trayectoria 
fue muy buena, muy linda, no fue el gran negocio pero sí 
fue un lugar en donde hicimos bien las cosas y en donde 
la empresa creció. Empezamos con mucho esfuerzo, 
arrancamos con una ambulancia que era usada, que la 
compramos en Montevideo, una Ford F250 que la 
teníamos que manejar nosotros porque no podíamos 
pagar choferes. Teníamos que manejar nosotros, 
tuvimos que sacar la libreta. Incluso yo todavía tengo la 
libreta profesional que la sigo renovando. 

Los propios funcionarios eran los socios de la 
empresa
No había más remedio que arrancar así. Incluso 
nuestros hijos, algunos hoy médicos, por ejemplo 
recuerdo a los dos míos repartiendo folletos por calle 
Herrera o Sarandí para que la gente conociera lo que 
era un nuevo servicio, que en teoría no existía y era 
algo novedoso.



¿Cómo fue detectar en aquel momento la necesidad 
de esto?
El grupo que nos juntamos era un grupo muy distinto, y 
de lugares distintos, nació desde el doctor Pereira, la 
doctora Susana Nicola, que después se sumó a la 
sociedad, la doctora Ana Pons. Había médicos muy 
reconocidos  en Montevideo y  con dist intas 
especialidades. Yo hacía medicina intensiva, lo que es el 
CTI. Entonces veíamos progresar en otros lugares, en 
Montevideo sobre todo, a empresas de emergencia 
móvil de prepago que con una pequeña cuota podías 
tener acceso a un médico que vaya a tu casa, y en ese 
momento hace unos cuantos años atrás era el auge del 
crecimiento de estos servicios, que después se fueron 
para Argentina, para Brasil, para Uruguay. En Uruguay 
hoy somos 44 empresas de emergencia móvil. Y San 
José no tenía. La primera en San José es Udemm.
  
Cuando es un servicio nuevo hay que explicarle a la 
gente qué es lo que le estás vendiendo
No era fácil, pero la propuesta del sistema emergencia 
móvil es una cosa interesante. En algunos países no ha 
funcionado tanto, pero el uruguayo es previsor, somos 
previsores, somos más sobrios en nuestros gastos. Y lo 
digo con propiedad porque conozco todos los mercados 
por otras actividades mías internacionales, y no es lo 
mismo que el panameño o el salvadoreño que piensa de 
otra manera y la salud la deja un poquito más atrás 
nosotros. Los uruguayos por suerte piensa en 
determinadas previsiones, son temas me parece 
culturales.

¿Qué anécdota recuerda de aquellos primeros años?
Me acuerdo que salíamos con la sirena prendida y nos 
seguían, las motos, porque claro, algo pasaba, 
pensaban que había un incendio, porque recién 
salíamos y me acuerdo que una vez le dije a mi 
compañero vamos a prender un poquito la sirena para 
hacer un poquito de movimiento y que nos vean. Y digo 
ay para qué, nos empezaron a seguir a ver qué pasaba, 
a dónde íbamos, yo me quería morir, fue la peor idea 
que se me ocurrió. Terminamos por la carretera, 
saliendo de ahí, diciendo  vamos a esperar a que se 
cansen y bueno ya se cansaron y volvimos. Pero nunca 
más, era una anormalidad en ese momento.
 
Así como lo fue la compra de la primera ambulancia, 
¿qué otro hito ha marcado el desarrollo de la firma?
Creo que un hito importante fue habernos venido acá, 
frente a Plaza 4 de Octubre, que fue alrededor del 
2000. El comprar esta casa nos alivió muchísimo 
porque estábamos bastante apretados en calle Artigas. 
Este lugar me parece que está muy bueno porque es 
estratégico, es accesible a la gente, nos permite salir. 
También desde el punto de vista comercial esta 
avenida está tomando mucha importancia y la va a 
seguir tomando. Pero yo pienso como médico y es 
fundamental tener una salida y entrada rápida, ahora 
por suerte tenemos salida hacia ambos lados 
entonces. Pero no sólo por eso sino por la comodidad, 
ahora estamos en un consultorio, porque tenemos 4 
consultorios, uno odontológico, es un espacio donde la 
gente es muy agradable, tengo una infraestructura 
para los médicos, para los enfermeros y los choferes 
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que es un lujo. Un cuarto médico que es una amplia 
habitación, tenemos una sala de capacitación y también 
para algún evento cultural que nos piden el espacio. 
Pero si, creo que el mudarnos para acá nos cambió, y eso 
nos impulsó a innovar, a hacer más cosas. Por ejemplo 
empezamos a hacer especialidades porque teníamos la 
capacidad.

 ¿Cuáles son las salidas más comunes que tienen y en 
qué consiste la mayor parte del trabajo del día a día?
 Cuando entra llamados se califican en tres tipos. Código 
rojo o código 1, código 2 o código amarillo y código 3 o 
código verde. La recepcionista de acuerdo al que llama y 
tratando de poner calma en la otra parte, trata de ver, de 
sacarte información para clasificar ese tipo de llamado 
para saber. Si es código 1 hay que salir rápido porque 
cada minuto vale, puede ser un paro cardíaco o que la 
persona no respira. El código 2 es un riesgo que si bien 
no es riesgo real de vida, es un riesgo potencial de vida, y 
ahí puede llegar a ser 20 minutos, es un caso que se 
puede agravar a un código 1. Y después tenemos el 
código 3 que es el código que no tiene apuro, que puede 
ser una fiebre, un malestar general por el cual vos sos 
una emergencia móvil, porque además te soluciona los 
problemas, los sistemas de emergencia móvil hoy 
solucionan problemas. La gran mayoría de los llamados 
que tenemos son código 3.

¿Qué rol juegan los servicios de emergencia móvil en el 
sistema de salud actual?
Si bien estos servicios hace 30 años los vendimos como 
servicios de emergencia para salvar la vida, hoy somos 

servicios de asistencia extra hospitalaria. Tenemos 
todo, pero fuera del hospital, y gracias a estos servicios 
bajan los niveles de atención en los sanatorios. Además 
para la gente es mucho más fácil y rápido. Si sos socio de 
UDEMM venís las veces que quieras acá o llamás desde 
tu casa, ahora con el frío que se ha venido por ejemplo. 
Fue todo un desafío para nosotros poner pediatría, de 
las móviles del interior junto con Canelones y Punta del 
Este tenemos servicio de pediatría.

¿Qué otras especialidades tienen?
Hoy tenemos unas 8 especialidades. Cardiología, 
ginecología, oftalmología, además de pediatría entre 
otras. Incluso podés agendarte a través de la app, que 
fue otro cambio tecnológico importante también, y allí 
fue que empezamos con nuevos productos como el 
servicio por app que era en plena pandemia. Nosotros 
salimos con la app en el 2019, fuimos la segunda 
empresa de Uruguay en tener un sistema de 
telemedicina, antes de la pandemia. Acá hablamos de 
telemedicina, lo que es la conversación entre nosotros, 



el chateo queda archivado, el resumen de la historia 
queda grabado por el médico. No es un chat de un 
Whatsapp.

¿Con qué nuevos servicios se proyecta la empresa hacia 
el futuro?
Como que fuimos creciendo a lo largo de los años desde 
aquella Ford F250 a la tecnología y ahora lanzamos unos 
nuevos productos desde UDEMM este año. Uno es 
UDEMM Rural, porque las emergencias móviles tenemos 
un área de acción que es dentro de la ciudad donde esté 
cada entidad tiene un radio de más o menos unos 10 
kilómetros. Eso se hizo por decreto del 2009 en forma 
racional, vos no podés afiliar socios si no vas a llegar a 
tiempo. Pero hay mucha gente de las afueras de San José 
que no tiene acceso a nada. El interior está creciendo y 
para toda esa gente lanzamos UDEMM Rural, que te da 
derecho a llamar al médico, hacer la videoconsulta, a 
chatear con el médico, o cuando venís acá la consulta. 
Esto nos permite un sistema que le resuelva los 
problemas.
Y tenemos otro producto que está muy bueno también, 
dirigido fundamentalmente a las empresas, que es en 
relación a un nuevo decreto. Todo empresario que tiene 
de 5 empleados hasta 50, deben contar con técnico 
prevencionista. Entonces de acuerdo tu tamaño de 
empresa un médico prevencionista que te inspeccionen 
lo que vos hacés, te dé un consejo de qué hacer y cómo 
prever los probables accidentes. Ese decreto se está 
poniendo en marcha, entonces sacamos un nuevo 
producto que es la medicina laboral. Consiste en que 
nosotros mandamos al técnico, te doy una cotización, me 

pagas por mes, fraccionamos en todo el mes ese 
técnico para que le dé toda la asistencia, en 
resu e armamos el plan de trabajo para men l
cumplir con la normativa de defensa y evitar 
accidentes de trabajo. Está muy bueno, es un nuevo 
producto.



Descuentos en los tickets de los 
medicamentos; sin pago de órdenes 
para médicos.

Descuento del 20% en seguros de 
automóviles.

Descuentos del  4% en cualquier 
excursión individual o grupal, o en la 
contratación de hoteles, servicios en el 
exterior,y pasajes aéreos bonificados.

Descuento del 15%  sobre el precio fijado 
en la tarifa Ventas Crédito vigente, en 
cartas simples, cartas certificadas y 
paquetes a nivel nacional.

Descuento del 25 % en cursos que dicte 
Fundasol. Descuento del 10% en los 
servicios de Formación en la Empresa. 
Tasas de interés preferencial  en 
microcréditos.

Descuento del 50% para mayores y 
un 55 % a menores de 14 años sobre 
el costo particular.

Descuentos del 15% del precio de lista  en 
su producto Compañía Calificada,15% del 
precio de lista  en el producto Grupo 
Familiar.

Financiamiento para ventas, de entre $3.000 
a $37.000 hasta en 18 cuotas, con las 
siguientes ventajas: 1) no tiene arancel para el 
comercio, 2) el pago se hace entre las 48 a 72 
hs desde que se envían los documentos, a 
través del BROU.

Tarifa rebajada con derecho a 8 hs de 
servicio. En cualquier otra cobertura se 
otorga un descuento del 20% en la 
cuota estándar.

Para hijos de asociados: descuento del 
25% en carreras Universitarias, 
Postgrados y Maestrías, y el 30% en 
Carreras Técnicas.

Para empresas socias y funcionarios 
directos: descuento del 10% en 
servicio fúnebres y de cremación.

Clases de manejo. Descuento del 30% en 
la  pr imera c lase.  Benefic io para 
empresarios socios, sus familiares 
directos, y funcionarios directos. 

Descuentos en las tarifas del Parque 
de Vacaciones. 

6 meses de 100% de descuento en el 
arrendamiento del POS.Subsidio del 
pos en un 70% en principio hasta julio 
del 2023.

Descuento del 30% y 2x1 en lentes 
recetados. 15% de descuento en lentes 
de sol. 15% de descuento en lentes de 
c o n t a c t o  y  p r o d u c t o s  d e 
mantenimiento.

Rebaja de 2 puntos en las tasas de interés 
anual aplicadas para las operaciones en 
moneda nacional. Participación de charlas de 
mercado organizadas de común acuerdo 
entre el CCSJ y Cambilex. Los socios contarán 
con usuario de ID digital, sin costo alguno para 
el usuario. 



11







La declaración jurada del IRPF (Impuesto a las Rentas 
de las Personas Físicas) es un trámite que debe 
realizarse una vez al año ante la Dirección General 
Impositiva ( DGI ). Este 2023 se hará en los meses de 
julio y agosto.

La declaración jurada debe ser realizada por los 
trabajadores dependientes que:

• Tuvieron ingresos de dos o más empleadores y/o 
instituciones durante el año, siempre que hayan 
superado el mínimo establecido por la DGI para 
realizar la declaración jurada.
• Tuvieron un único empleador durante todo el año, 
pero en el mes de diciembre no tuvieron ingresos.
• Optaron por la reducción del 5% en los anticipos 
por el régimen de Núcleo Familiar.

Además, deberán presentarla los trabajadores 
independientes, profesionales y no profesionales, 
que no hayan tributado IRAE por las rentas de 
servicios personales prestados. Esto se suma a la 
"Declaración Jurada para IVA Servicios Personales" 
que también deberán presentar.

Por último, las personas físicas que tuvieron ingresos 
por arrendamientos u otras rentas de capital que no 
hayan sido objeto de retención también están 
obligadas.

¿Cuándo tengo que presentar la declaración jurada?

En diciembre de 2022 se definieron las fechas en las 
que se deberá presentar la declaración jurada 
mediante una resolución de la DGI.

Si el último dígito del RUC, la CI, o el NIE (número de 
identificación extranjero) -según corresponda- son 0, 
1, 2, 3 o 4, la declaración jurada deberá ser presentada 
entre el 3 y el 31 de julio.

En cambio, si termina en 5, 6, 7, 8 o 9, le corresponde el 
plazo que va desde el 1° al 28 de agosto.

Declaración jurada de IRPF 2023
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